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СПАСИБО ЗА ТРУД!

УВАЖАЕМЫЕ 
ВЕТЕРАНЫ, ПЕНСИОНЕРЫ !

Поздравляю Вас, замечательных людей, 
которые своей жизнью показывают достой-

ный пример молодежи, с Днем пенсионера!
Хочу выразить благодарность за Ваш не-

оценимый труд, за золотые руки, доброе 
сердце и справедливость. Хочу пожелать 
крепчайшего здоровья, чтобы еще долгие 
годы Вы оставались энергичными, полными 
сил. Живите счастливо, радостно, в почете и 
глубочайшем уважении.

Лариса Васильевна Пискунова, 
председатель 

городского совета ветеранов

МЕСЯЧНИК ПОЖИЛЫХ ЛЮДЕЙ

Уважаемые земляки!
В нашем регионе проходит Месяч-

ник пенсионера. Сегодня в Верхнесал-
динском городском округе прожива-
ет свыше 16 000 тысяч пенсионеров, 
ветеранов труда и военных действий. 
Эти дни – прекрасная возможность 
выразить благодарность за ваш сози-
дательный труд, терпение и неиссяка-
емую энергию.

Именно вы заложили  фундамент 
стабильности сегодняшнего дня. Вы 
помогаете детям и внукам ценными 
советами, делитесь богатым жизнен-
ным опытом, ведёте активную обще-
ственную жизнь. 

Достижения старшего поколения 
– доказательство, что, несмотря на 
годы, можно оставаться молодыми 
душой, быть полными идей и вдох-
новения. Мы  гордимся вами, ценим 
вашу поддержку и понимание, равня-
емся на жизнелюбие и мудрость отцов 
и дедов.

Наш долг – сохранить душевное 
благополучие каждого человека пен-
сионного возраста, обеспечить усло-
вия для достойной жизни.

Дорогие друзья и наставники! От 
души желаю вам крепкого здоровья и 
благополучия! Пусть каждый день бу-
дет согрет заботой родных и близких. 
Стабильности вашим семьям, тепла и 
крепкого здоровья!

Глава Верхнесалдинского городского округа Константин Николаевич НОСКОВ
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ЖИЗНЬ ПОСВЯЩЕННАЯ ИСКУССТВУ
27 августа Маргарите Михай-

ловне Путиловой (на фото: тре-
тья слева в нижнем ряду), вете-
рану Детской школы искусств, 
исполнилось 85 лет. Она роди-
лась в 1936 году в Нижней Салде. 
Не одно поколение ее предков 
было связано с музыкой. Жена 
ее двоюродного деда, Исакова 
Антонина Петровна, была пер-
вым директором музыкальной 
школы в Нижней Салде. Отец, 
Николай Николаевич, играл на 
баяне, балалайке, мандолине, 
домре, гитаре, фортепиано. В 
послевоенное время работал 
директором дома пионеров в 
Нижней Салде, вел уроки пения 
в школах. А после окончания 
Свердловского культпросвету-
чилища, уже в зрелом возрасте, 
преподавал в музыкальной шко-
ле. Когда вышел на пенсию, ру-
ководил ансамблем ветеранов 
«Дружба», где солисткой была 
мама, Тамара Ивановна. Так что 
все три сестры Винокуровых 
с детства были окружены му-
зыкой и песней. И не случайно 
все три получили музыкальное 
образование. Маргарита Ми-
хайловна закончила в 1964 году 
Свердловское  музыкальное пе-
дагогическое училище по классу 
фортепиано. Учась на 4 курсе, 
она вышла замуж за Валерия 
Владимировича Путилова, с ко-
торым связывает вот уже более 
50 лет счастливой жизни. 

С 1969 года Маргарита Михай-
ловна преподавала в Верхнесал-
динской музыкальной школе, вела 
младший хор и ансамбль ложкарей 
«Калинка», хорошо известный тог-
да в городе, дипломант кустовых и 
областных конкурсов.

Творческий человек, она еще в 
школьные годы начинает писать 
стихи, а затем и музыку к ним. Ак-
тивно участвовала в городском ли-
тературном объединении.

У Маргариты Михайловны много 
подруг. Одной из них, Татьяне Ни-
колаевне Пряничниковой, мы пре-
доставим слово:

«Мы с Маргаритой Михайловной 
проработали в школе искусств бо-
лее 20 лет. За это время стали не 
только коллегами, но и хорошими 
друзьями. Она душевный и добрый 
человек, который всегда может под-
держать, помочь советом и делом.

Много внимания, заботы и люб-
ви Рита вложила в своих учеников. 
Совместно мы проводили много 
концертов, творческих вечеров, 
тематических праздников для  де-
тей, родителей и коллег. Многие ее 
выпускники посвятили свою жизнь 
музыке. Моя дочь тоже училась у 
Маргариты Михайловны и с благо-
дарностью вспоминает годы учебы. 
Рита творческая личность. Это про-
является не только в музыке, но и 
в поэзии, она выпустила несколько 
сборников стихов для детей. Я с те-
плотой их храню и перечитываю.

У Риты прекрасная семья. Не-
давно они с мужем, Валерием, 
отметили золотой юбилей. С уве-
ренностью могу сказать, что Рита 
и Валера воспитали достойных де-
тей и сейчас продолжают быть лю-
бимыми бабушкой и дедушкой для 
своих трех замечательных внучек.

Дорогая Рита! Поздравляю тебя с 
юбилеем. Желаю эмоционального 
и душевного комфорта, оставаться 
нужной, полезной, востребованной 
и активной. Долголетия тебе, и веч-
ной весны в душе!».

В день юбилея много добрых 
слов и пожеланий прозвучало в 
адрес Маргариты Михайловны от 
ее коллег: «Пусть этот праздник 
станет памятной вехой для Вашей 
жизни. Пусть в Вашем доме царит 
благополучие и доброта. Пусть 
та изюминка, которая в Вас есть, 
по-прежнему привлекает сердца 
людей».

Коллектив Верхнесалдинской 
детской школы искусств

НАШИ ВЕТЕРАНЫ

Накануне юбилея всегда хочет-
ся вспомнить путь, который прошел 
юбиляр к знаменательной дате. Этот 
непростой путь Любовь Мироновна 
Колесникова начала в середине двад-
цатого века. Простая девочка из села 
Петрокаменского мечтала посвятить 
свою жизнь науке, как выдающийся 
учёный-генетик, ботаник, селекционер, 
химик Вавилов Н.И. Но жизнь прожить- 
не поле перейти.

Пришлось с маленькой дочкой вернуться на Урал 
и поступить на работу в ГПТУ № 27. Здесь со всей 
своей неукротимой энергией она окунулась в педа-
гогику и сразу проявила себя как творческий педагог. 
Ученики тех лет вспоминают нестандартные уроки 
своей учительницы и туристические походы. Да и кто 

сможет забыть поездку на Байкал? Но ее интеллек-
туальному и креативному потенциалу было тесно в 
рамках уроков. Она совершенствовалась как про-
фессионал, и ей доверили руководящие должности. 
Она работала на постах зам. директора по теорети-
ческому обучению, по воспитательной работе, по на-
учно-методической работе. Мы, ее коллеги, помним, 
что, если какое-то направление возглавляла Любовь 
Мироновна, там всегда был качественный прорыв. 
Она активно внедряла новые формы и методы, 
сплачивая вокруг себя команду единомышленников.

Возглавив воспитательную работу, Любовь Ми-
роновна сумела создать в училище 12 спортивных 
секций: парашютная, туристическая, кино-фото и 
другие, а также в это время работали яркие твор-
ческие коллективы: духовой и струнный оркестры, 
театральный и танцевальный кружки. На смотрах 
самодеятельности Горнозаводского округа учащи-

продолжение на стр.3
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еся ГПТУ№27 не раз занимали 
первые места.

Научно - методическую работу 
Любовь Мироновна возглавила 
в сложный период перестройки 
в методах, целях и направле-
ниях профессионального обра-
зования в России. Весь огром-
ный опыт, приобретенный на 
предыдущих должностях, она 
реализовала здесь. Опытно-экс-
периментальная, инновацион-
ная деятельность, мониторинг 
результатов занимали ведущее 
место в ее работе. Она была 
первым помощником директора 
Шаталова Александра Никола-
евича. Ее заслуга есть и в том, 
что ГПТУ повысило свой статус 
до профессионального лицея.

Колесникова Любовь Миро-
новна за свою работу награж-

дена Почетными Грамотами 
Министерства общего и профес-
сионального образования Сверд-
ловской области, Правительства 
Свердловской области, Управля-
ющего Горнозаводским  округом, 
главы МО Верхнесалдинского 
района, ей присвоено звание 
«Почетный работник НПО РФ».

Уважаемая Любовь Ми-
роновна, мы ваши быв-
шие коллеги и соратники 
на поприще профессио-
нального образования, по-
здравляем вас с 75-летним 
юбилеем, желаем вам здо-
ровья. неувядающего опти-
мизма. В далекой Москве 
вспоминайте Салду. 

Первичная организация 
ветеранов ГПТУ № 27, лицея 

им. А.Евстигнеева

ПРИЗВАНИЕ - ПЕДАГОГ
начало на стр.2

ЮБИЛЕЙ ЗАМЕЧАТЕЛЬНОГО ЧЕЛОВЕКА

О том, что Любовь Никандровна 
станет учительницей, она знала 
ещё с детства. Любимым заня-
тием была игра в школу. Её при-
влекала только педагогическая 
профессия.

Родом она из Тюменской обла-
сти. Но  в 1965 году родители при-
ехали в Верхнюю Салду.

Свою трудовую деятельность 
Любовь Никандровна начинала 
в школе №17 , затем вместе с 
Александром Ивановичем Темпа-
ловым перешла в школу №14. У 
неё было всё, что присуще насто-
ящему учителю: педагогический 
талант, душевная теплота, внеш-
няя красота, ум, чуткость, терпе-
ние. «Внимательная, отзывчивая, 
справедливая»,-так отзываются 
ученики о Любови Никандровне. 
Повезло тем детям, кто в школь-
ные годы встречался с таким Учи-
телем с большой буквы.

Александр Иванович Темпалов 
уговорил Любовь Никандровну 
поработать завучем. Какой она 
была, как заместитель директора 
школы? Стойкая, с упорным ха-
рактером, со стремлением совер-
шенствоваться не только самой, 
но и совершенствовать всё вокруг 
себя: школу, педагогический кол-
лектив, учащихся. 29 лет Любовь 
Никандровна отработала в школе 
№14 и ещё два года в кадетской 
«Мыс Доброй Надежды». Всего 
её учительский стаж-38 лет.

В нашем городе Любовь Никан-

дровна.Пряничникова встре-
тила свою судьбу. Михаил 
Поликарпович работал на 
ВСМПО, а позже учителем 
труда, рисования, черчения 
в школе №2. Супруги прожи-
ли 48 лет совместной жизни, 
были счастливы все годы. К 
сожалению, два года назад 
Михаил Поликарпович ушёл 
из жизни после непродолжи-
тельной болезни.

Супруги воспитали сыно-
вей, дали им образование. 
Сергей и Дмитрий окончи-
ли Казанский авиационный 
институт. В 90-е годы заня-
лись предпринимательским 
делом. Радуют семью внук, 
четыре внучки, правнучка.

Уже 17 лет Любовь Никан-
дровна находится на пенсии, 
но она не сидит дома. Возглав-
ляет ветеранскую организацию 
педагогов своей любимой школы 
№14. Поздравляет своих коллег 
с праздниками, днями рождения, 
приглашает

на встречи. Долгими зимними 
вечерами вышивает крестиком, 
занимается алмазной живописью, 
вяжет теплые вещи. На зрение не 
жалуется, Всё делает без очков, 
хоть массу тетрадок за всю жизнь 
проверила.

За добросовестный труд 
Л.Н.Пряничникова награждена 
Почётными грамотами отделов 
образования района и области, за 

многолетний плодотворный труд 
удостоена звания и награждена 
медалью «Ветеран труда РФ».

Говорят, что 75 — это воз-
раст мудрости, почета, ува-
жения и славы. А мы жела-
ем, чтобы для Вас он также 
был возрастом крепкого 
здоровья, бодрости, радо-
сти, благополучия и семей-
ного душевного тепла! Низ-
кий Вам поклон, Любовь 
Никандровна, за активную 
жизненную позицию.

Общественная 
организация     ветеранов 

педагогического труда

«Не на словах, а по вещей традиции, которая 
завтрашней жизни под стать, учителем надо ро-
диться, И только после этого стать!» - эти строки 
Роберта Рождественского применимы к Любови 
Никандровне Пряничниковой.

5 сентября она отмечает свой 75-летний юбилей.
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Много лет подряд областной Совет ветеранов 
совместно с Министерством социальной политики 
проводят ежегодные выставки-конкурсы для вете-
ранов. Не стал исключением и год 2021. Учитывая 
сложную ситуацию и режим ограничений, нынеш-
ние мероприятия проводятся в режиме онлайн. Не 
хочется терять связь с ветеранами, в новых усло-
виях продемонстрировать возможность для пен-
сионеров жить полноценной, насыщенной и инте-
ресной жизнью.

Большой популярностью среди пенсионеров поль-
зуется конкурс садоводов-огородников «Это вырастил 
я». Было объявлено три номинации: «Овощной калей-
доскоп», «Чудеса природы», «Домашняя фантазия». 
Откликнулись постоянные участники этого конкурса : 
Абушева Лидия Борисовна, Малыгина Винера Хаби-
булловна, Макарова Нина Ивановна, Чиркова Дарья 
Григорьевна. Представили фотографии своих садово- 
огородных достижений новые участники: Макарычева 
Любовь Михайловна, Танкиевская Ирина Николаевна, 
Синельникова Люмира Александровна, Скоморохова 
Вера Васильевна и другие ветераны. Всего 20 участ-
ников представили фотографии своих удивительных 
цветов, овощей и фруктов, различных композиций.

В рамках месячника пенсионера Свердловской обла-
сти также было принято решение о проведении в июле 
-августе 2021 года областного фотопроекта «Гляжу в 
озёра синие» под девизом: «Храним традиции, живём 
настоящим, творим будущее». Три участника от наше-
го городского округа представили свои фотоработы в 
двух номинациях: «Счастливые морщинки» и «Мой 

родной Урал».
Итоги двух конкурсов будет подводить областная 

конкурсная комиссия.
Ещё один конкурс для ветеранов в рамках месячни-

ка пенсионера Свердловской области проводится на 
территории Верхнесалдинского городского округа в 
августе-сентябре. Это конкурс декоративно-приклад-
ного творчества в разных техниках и направлениях. 
Основное условие то же, что и в областных конкурсах: 
представлять на конкурс фото своих работ. Количество 
работ от одного участника не ограничено.

Фото своих работ участники направляют в городской 
отдел культуры ВСГО.

Подробные сведения о OneNote и версию для скачи-
вания можно найти на сайте www.onenote.com.

ПИШЕМ ИСТОРИЮ ДЛЯ ПОТОМКОВ
Дорогие мои земляки, те, с 

кем прошли детские годы, годы 
учебы и юности, созидания. На-
стало время, когда счастливые 
годы активной жизни канули в 
лету, а остались самые главные 
- итоговые. Можно обратить-
ся к мемуарам, дневниковым 
записям, стихам, рукоделию, 
родоведческим исследовани-
ям. Это будет завещание гряду-
щим поколениям от тех, кто жил 
в счастливое время расцвета 
страны, переживая трудности 
во имя светлого будущего. И 
вот оно «наступило».

Историю творит человек. В го-
сударственной истории есть ма-
ленькая толика истории семьи, 
порядочной, трудолюбивой, жа-
ждущей хорошей жизни во что бы 
то ни стало, полной испытаний, 
думающей только о своих благах. 
Отразить эту историю для детей, 
внуков и правнуков нужно с той 
особенной изюминкой, которая 
характерна практически для ка-
ждой маленькой ячейки общества. 
Теперь у каждого своя идеология. 
Чаще считают, «после меня хоть 
потоп».

15 лет в городе работает клуб 
«Родовое гнездо», он входит в со-
став УИРО (Уральского историко- 
родоведческого общества), отде-

ления которого есть практически 
по всей стране. Накоплен опыт 
работы, определенные материа-
лы, которыми можно поделиться с 
теми, кто хочет заниматься своей 
историей. Это интересно и важно!

Генеалогия - вспомогательная 
историческая дисциплина, за-
нимающаяся изучением родов, 
происхождением отдельных лиц, 
установлением родственных свя-
зей, составлением родословий. В 
ХХ веке считалось, что это наука 
знатных родов. Теперь же потом-
ки крестьян, мастеровых, мещан, 
купцов, духовенства и т.д. хотят 
знать свою историю. В ХХ1 веке 
генеалогия позволила связать со-
временность с дореволюционным 
прошлым, прийти к осознанию, что 
за каждым человеком стоят поко-
ления предков, в нашем случае, 
людей, построивших город, пере-
живших все испытания. Это плоть 
от плоти мои земляки, живущие 
рядом, те, кто корнями отсюда, 
те, кто сознательно или насильно 
со стороны государства выбрал 
Верхнюю Салду для проживания и 
называет своей родиной.

Не мне вам рассказывать, мно-
гие из вас трагичнее осознают 
потерю отчего гнезда (исчезли с 
лица земли деревни, заброшены 
погосты, забыты имена предков). 

Ушли в прошлое традиции, вы-
кованные веками (на мой взгляд, 
лучшие народные традиции: забо-
та о людях преклонного возраста, 
уважение к ним, как основателям 
и продолжателям рода, взаимопо-
мощь, доброта, отзывчивость, по-
рядочность, забота о слабых).

«Рукописи не горят»,- сказал 
булгаковский герой. Давайте в них 
для будущих поколений поведа-
ем рассказ о своей эпохе. Может, 
простят они нас за то, что разру-
ху оставляем им в наследство, 
какую-то обреченность. Никогда 
Россия не стояла на коленях, не 
поставить её на колени и сейчас. 
Только «маленький» человек дол-
жен чувствовать заботу о себе 
большого государства. А это долж-
но быть на любом уровне власти, 
во взаимоотношениях самих лю-
дей. Этого надо добиваться!

Приглашаю в клуб «Родовое 
гнездо» на занятия, или на кон-
сультации, или просто пообщать-
ся. Создадим рукописи для семьи, 
города, области, страны. Если 
согласны, давайте дружить, сил 
воевать у нас уже нет, мы можем 
только созидать добрым словом, 
сохранять светлое, вечное.

Юлия Сергеевна Зорихина, 
почетный гражданин города 

Верхняя Салда, краевед

ЭТО ВЫРАСТИЛ Я...
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6 - буквально накануне профессионального праздника, Дня 
строителей, у нас в городе свершилось знаковое событие: от-

крытие памятника военным строителям, тем, кто, по сути, и 
построил этот город. И место для памятника выбрано не слу-

чайно. Молодое поколение салдинцев вряд ли знает, что парк, 
который находится рядом со зданием профессионально-техни-

ческого училища имени А.Евстигнеева, носит имя легендарного 
командира «Спецстроя-13» подполковника В.Н.Базанова. Еще 

вчера это место и парком то назвать было затруднительно: 
неухоженный, заросший, с непонятно какими пешеходными 
дорожками. Сегодня парк преобразился, вернее, преобража-

ется. И вскоре станет излюбленным местом отдыха горожан. 
В день открытия памятника здесь собрались бывшие работ-

ники предприятия, военные и гражданские. С приветственным 
словом выступили генеральный директор Корпорации «ВСМ-

ПО-АВИСМА» Дмитрий  Осипов, глава Верхнесалдинского го-

родского округа Константин Носков, председатель первичной 
организации ветеранов Виктор Ермаков. Им и было поручено 
открыть памятник, сдернув с него белое покрывало. «Куда при-

ходит строитель на год – туда приходит жизнь навечно!» - ка-

кие правильные слова, высеченные на памятнике! Сам митинг 
был непродолжительным, Воспоминания, фотографирование, 
обмен информацией – долго еще не расходились участники ми-

тинга по домам. Радостное и долгожданное событие!
13 – в Нижнем Тагиле состоялись общественные обсуж-

дения в рамках стратегической сессии штаба общественной 
поддержки по вопросам социально- экономического развития 
региона и сбору предложений в Народную программу. В соста-

ве делегации от нашего городского округа вошла Лариса Васи-

льевна Пискунова, председатель городского совета ветеранов. 
Перед присутствующими выступили:  Погудин Вячеслав Викто-

рович, председатель комитета по социальной политике Зако-

нодательного собрания Свердловской области, Горячкин Вяче-

слав Алексеевич, первый заместитель Главы администрации 
города Нижний Тагил. Но в  начале общественных обсуждений 
состоялось награждение волонтеров, участников Всероссий-

ского проекта « Формирование комфортной городской среды» 
благодарственными письмами Губернатора Свердловской об-

ласти. На обсуждение собравшимся был представлен проект 
Народной программы партии « Единая Россия». С предложе-

ниями в  программу выступили : Матвеева Е.В., генеральный 
директор АО НИИМаш  г.Нижняя Салда, Васин И.С., глава го-

родского округа Нижняя Тура, Морозова С.А., директор ГАПОУ 
СО НГПК им. Н.А.Демидова, Климова Ж.С., главный врач ГАУЗ 
СО « Городская поликлинника № 4 г.Нижний Тагил», Шапова-

лова И.В., начальник отдела культуры администрации Новоу-

ральского ГО.

19 - в кинотеатре 
«Кедр» состоялось ме-

роприятие, приурочен-

ное к 2021 году, году 
медицинского работ-

ника, объявленному 
Губернатором Сверд-

ловской области. Здесь 
собрались бывшие ра-

ботники детской боль-

ницы, председатели 
первичных ветеранских 
организаций города, 
краеведы. Очень интересную и познавательную экскурсию по 
имеющимся в Верхнесалдинском краеведческом музее стендам 
и альбомам провела Ольга Владимировна Мурзина, сотрудник 
музея. Оказывается, история здравоохранения нашего города 
начинается  осенью 1872 года, когда на должность врача сал-

динских заводов поступил  лекарь Дмитрий Михайлович Игна-

тович. Оказывается, одной из первых на Урале женщин-врачей 
была наша Евгения Павловна Серебрянникова. Оказывается, в 
нашем городе в 1927 году было всего 5 врачей, а в 1032 году их 
стало уже 12. Да и еще много таких «оказывается» мы узнали 
из рассказа Ольги Владимировны. Затем все присутствующие 
были приглашены в один из уютных залов кинотеатра. Празд-

ничное настроение создавал ансамбль «Уральская горенка». 
Частушки сменяли народные песни, лирические и протяжные 
– на веселые и задорные. В заключении был показан художе-

ственный фильм «Клятва». Потрясающий фильм! О судьбе од-

ного из лечебных учреждений Симферополя во время оккупа-

ции. О любви, о чести, о долге. Жаль, что по окончании фильма 
нас в зале осталось только двое…
25 – состоялось очередное заседание бюро городского со-

вета ветеранов. На повестке дня несколько вопросов, связан-

ных с деятельностью ветеранских организаций. Нескольким ак-

тивистам были вручены подарочные карточки на приобретение 
продуктовых наборов. Это одна из форм поощрения активи-

стов. Была озвучена информация о начале 29 августа в нашей 
области месячника пенсионера и о событиях, запланированных 
при его проведении. О выборах в Государственную Думу и За-

конодательное собрание Свердловской области рассказала Ев-

гения Сергеевна Вербах, заместитель главы администрации по 
социальным вопросам. Она же ответила на вопросы, которые, 
пользуясь случаем, задавали присутствующие. Нашему полку 
прибыло: в состав городской ветеранской организации вошла 
первичная организация ветеранов ДК им.Агаркова! Организа-

ция только что созданная. Председателем избрана Елена Евге-

ньевна Смык, работающая администратором клуба «Дружба». 
Стало уже традицией заслушивать на заседании бюро инфор-

мацию о работе первичных ветеранских организаций. На этот 
раз заслушивались Любовь Павловна Заводская (первичная 
организация педагогических работников) и Виктор Александро-

вич Ермаков(первичная организация в/ч 62947). В следующем 
номере «Салдинского ветерана» будут опубликованы их отче-

ты. Кстати, на этом же заседании принято единогласно реше-

ние о внесении в городскую Книгу почета первичной органи-

зации военных строителей. В заключении Лариса Васильевна 
доложила членам бюро о результатах работы по регистрации 
нашей общественной организации, о проделанной работе за 
период с последнего заседания бюро ( 21.07.21).
29 - открытие Месячника пожилого человека (пенсионера) 

в нашем городе. День выдался чудесным, солнечным. Над 
дворцовой площадью раздаются звуки духового оркестра под 
управлением И.А.Моисеенкова. Радуют слух мелодии задушев-

ных песен и бравые марши. Артисты выкладываются от души 
для собравшихся возле ДК им. Агаркова. Прекраснаяч погода 
и незабываемое впечатление оставили выступление артистов, 
Глеба Мошарского и Андрея Лутовинова. Задорные песни за-

ставили пуститься в пляс и артистов, и наиболее активных 
пенсионеров. Огромное спасибо организаторам праздничного 
концерта! Работники Дворца культуры, как всегда, были на вы-

соте! А к артистам даже не хочется присоединять слово «само-

деятельные». 
Профессионалы! Ждем новых встреч!
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МЫ ВЫБИРАЕМ ЧИСТЫЙ ГОРОД, А ТЫ?
Последняя пятница лета-2021 в Верхней 

Салде объявлена чистой! В этот день прошла 
акция по очистке и благоустройству города, 
приуроченная к Дню знаний. Инициатора-
ми акции выступили Корпорация ВСМПО-А-
ВИСМА, местное отделение «Единой России» 
и администрация города. ВСМПО-АВИСМА 
выделило инвентарь, технику для вывоза 
мусора и другие материалы и механизмы, 
необходимые для наведения порядка. 

Большим отрядом градообразующее предприятие вышло на 
территории вокруг школ за неделю до старта акции. Заводчане 
вышли в школьные дворы, где с 16 августа обрезали кусты, ска-

шивали траву, красили заборы, вычищали уже опавшую листву. 
Муниципальные учреждения взяли на себя приведение в поря-

док скверов, парков, территорий вокруг детских садов.
К субботнику присоединились и сельские поселения, где так-

же организована санитарная очистка территорий. Участвовали в 
акции несколько предпринимателей, которые вычистили площа-

ди, прилегающие к зданиям их офисов и торговых центров.
Субботник – это то маленькое дело, которое посильно для 

каждого, и которое мы можем совершить для нашей Верхней 
Салды. И если вы выбираете чистый город, то вряд ли стоит без-

участно наблюдать за тем, как порядок наводит «кто-то другой».
Сотни салдинцев поддержали акцию «Я выбираю чистый 

город!». За три дня до 1 сентября на школьных дворах зазву-

чали любимые песни. К масштабной акции «Я выбираю чистый 
город!», которую инициировали Корпорация ВСМПО-АВИСМА, 
администрация Верхнесалдинского округа и местное отделение 
«Единой России», подключился, кажется, весь город.

В числе первых утром у 14-й школы кисточки и краску в руки 
взял глава Верхней Салды Константин Носков.

– Это классная идея, которую мы реализуем с помощью Кор-

порации! И здорово, что отозвалось столько салдинцев – это 
преподаватели, родители, работники завода, администрации и 
сами школьники. Я искренне надеюсь, такое мероприятие в ка-

нун 1 сентября станет традиционным, – поделился Константин 
Николаевич.

За неделю акции, с помощью рабочих бригад ВСМПО, шко-

лы успели решить свои давние вопросы по благоустройству. 
Территория школы № 14, к примеру, вздохнула после того, как 
проредили заросли кустарника, был покрашен забор, скошена 
трава на территории и за школьным периметром. В школе № 2 
обустроили пандус для удобного заезда колясочников. Новыми 
баскетбольными щитами с кольцами обзавелись школы № 2, 6, 
14 и 17. Хозяйственникам школы № 6 не хватало времени и сил 
на покраску длинного забора и очистку трассы для экстремаль-

ных велогонок. А на субботнике с этим управились.
Очистка и благоустройство прошли не только на территории 

Верхней Салды, но и сельских поселений. Акцию поддержали 
несколько салдинских предпринимателей. А ВСМПО-АВИСМА 
не только взяла на себя все организационные моменты, но и 
обеспечила всех желающих инвентарём, выделила транспорт и 
материалы.

– Для производства работ Корпорацией было закуплено обо-

рудование и необходимые материалы на сумму порядка одного 
миллиона рублей. Было затрачено очень много лески, задей-

ствовано разных дополнительных инструментов – секаторы, 
бензопила, бензоножницы, – уточнил Евгений Бабкин, начальник 
цеха № 52 ВСМПО, отвечающий за организацию субботника.

В дни акции работало 10 единиц заводского транспорта, вы-

везено более 300 кубических метров срезанных веток, сухой тра-

вы и мусора, выкошено более 4 гектаров.
Всем, кто не поленился пятничным утром прийти к родной 

школе, организаторы приготовили приятные презенты: яркие 
футболки и дождевики, воздушные шары и мыльные пузыри. 
Плюс никто не ушёл с субботника голодным.

– Мы пришли, конечно, не из-за подарков, но с ними вдвой-

не приятно! И уходим ещё с лучшим настроением, чем пришли 
на субботник. Спасибо большое всем тем, кто организовал эту 
замечательную акцию. Если будет подобная на следующий год 
– мы обязательно придём, – пообещала Анна Гончарова. А её 
дочурка Саша заметила, что уже успела соскучиться по одно-

классникам и учителю и что «в школу приятно приходить, когда 
в ней чисто!».

Максим Костюк, заместитель начальника цеха № 13 ВСМПО, 
депутат Думы Верхнесалдинского городского округа, член пар-

тии «Единая Россия»:
– Здорово, что наши дети 1 сентября отправились в школы 

по чистым улицам. Было бы хорошо сделать такой субботник 
традиционным, а акцию «Я выбираю чистый город!» не разовым 

мероприятием, а постоянно действующим девизом города. Ведь 
субботник – это то маленькое дело для родного города, которое 
по силам каждому.

Галина Булдакова, учитель математики, классный руководи-

тель 6 «А» класса школы № 6:
– Такие акции играют большую роль в воспитательном про-

цессе. Ребята ощущают, что они нужны своей школе, помогают 
городу. Раньше, если вспомнить, было же очень много таких ме-

роприятий, на которых дети сплачивались, становились настоя-

щими друзьями и ещё долго их вспоминали. Я уже два месяца не 
видела детей и, конечно, соскучилась. И я рада, что часть моего 
класса всё-таки здесь и ребята с удовольствием работают!

Надежда Евдокимова, заместитель главного бухгалтера 
ВСМПО, депутат Думы Верхнесалдинского городского округа:

– Школа всегда что-то делает своими силами и силами роди-

тельского комитета. Мы часто с детьми выходим с метёлками, 
граблями и убираем мусор вместе. Но для чего-то глобального 
не всегда есть возможность, например, для того же вывоза круп-

ногабаритного мусора. Не всегда хватает рук для окрашивания 
забора. Обслуживающий персонал школы, конечно, может с 
этим справиться, но это будет о-о-очень медленно. А вот в таких 
точечных акциях, когда много народу, и результат глобальнее!

Надо каждый год проводить такой субботник, тогда и родите-

ли, и дети, и педагоги будут понимать, что завод, город, образо-

вание и всё остальные – это единое целое!
Оксана Жидкова, директор школы № 6, депутат Думы Верхне-

салдинского городского округа:
– Глобальная задача, которую школа решила в рамках акции 

«Я выбираю чистый город!» – это покраска забора. Он отстоял 
уже не одну зиму, и верхние элементы проржавели. Это такая 
кропотливая, женская работа – все эти завитушечки прокрасить, 
я очень благодарна заводским девчатам.

Второе – покос травы. У нас никак не доходили руки до ме-

стечка, предназначенного для экстремальных велосипедных 
гонок. Сегодня там убрана вся поросль и трава. Кроме того, нам 
помогли убрать два больших тополя, которые мешали видео-

наблюдению и находились слишком близко к зданию. Сделано 
ландшафтное решение одной из территорий после раскопок, 
сегодня там появилась плодородная почва, и мы с ребятами 
засеяли всё газонной травой. На баскетбольной площадке тоже 
расчищена территория и появились два новых баскетбольных 
щита с кольцами. Вкупе с площадкой для воркаута наша тер-

ритория станет настоящим центром притяжения для всех спор-

тсменов. Я считаю, что это подарок всем жителям микрорайона 
«Строитель».

Николай Оленёв, ученик 4 «В» класса школы № 6:
– Нашей задачей на сегодня было почистить клумбы, пропо-

лоть их от сорняков, убрать все бутоны, которые отцвели, полить. 
Цветы у школы мы сажали сами, все приносили разные саженцы 
весной. Саженцев оказалось так много, что даже пришлось раз-

бивать вторую клумбу. Зато очень красиво получилось!
Екатерина Умарова, специалист цеха № 12 ВСМПО:
– Я откликнулась на призыв поучаствовать в субботнике с 

позитивным настроением. У меня в шестой школе учится ребё-

нок, и хочется, чтобы ему здесь было комфортно. Мы сегодня 
красили забор и кое-что сделали по мелочи – подмели, убрали, 
побелили бордюры. Идея отличная, но надо не только школы 
прибирать, надо  ещё и территорию города максимально обла-

гораживать.
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